



CHALONS 68

REUNION de Délégués

11 janvier 2013

Présents: Otis, Spuntz, K'nass
Invité: Jackson
Excusé: Z'beil

Objet: "RESPECT DE NOS VALEURS"

Cette réunion est consécutive au message du groupe de réflexion qui s'est créé à la suite des évènements de Novembre-Décembre 2012 à Châlons.

Une copie est envoyé à Ozorm's et Gon's (JC Gonord - DSC Châlons)

A/ Rappel des faits:

2004:

En Mai, à l'occasion des journées UAI, une gerbe déposée au Monument aux Morts a été saccagée. L'auteur a été identifié et s'est excusé.

Depuis dix ans et périodiquement:

A l'occasion de week-ends de 5 ans et 10 ans de sortie, *"pratiquement toutes les Promos se donnent rendez-vous au Tabagn's, sans d'ailleurs forcément se concerter." (*)*

La dérive s'installe aujourd'hui:

- quand ces manifestations deviennent essentiellement *"des retrouvailles entre Camarades de la même Promo, sans trop se soucier de ce que les Viscrits ont effectivement organisé comme manip pour les Conscrits." (*)*
- quand ces groupes de jeunes archis s'approprient les locaux du Tabagn's sans en avoir informé la Direction et imposent leur présence dans les dortoirs pour y passer la nuit que cela gêne ou non les Viscrits souvent débordés.
- quand *"les beuveries de certains individus ... perturbent à la fois les conscrits, les Viscrits, et même le personnel d'entretien de l'Ecole, par les déjections et vomissures qui se retrouvent partout dans la résidence après leur passage." (*)*

2011:

A l'occasion des Fignos, *"Les saouleries préparatoires de certains individus se sont traduites par la casse de sanitaires neufs, la casse d'un arbre fraîchement planté et la dégradation d'une partie des décors du bal, avant même que celui-ci ait eu lieu.... Le soir du bal [on a assisté] à la casse systématique de toutes les flûtes de champagne ... sur les tables, et ... d'un maximum de bouteilles de champagne." (*)*

2012:

En novembre, à nouveau dans le cadre d'une sortie des 10 ans, un membre de la CH202 rentre saoul au Tabagn's et détruit une gerbe précédemment déposée au Monument aux Morts par la CH162.

L'individu a été identifié, des excuses ont été formulées, la gerbe remplacée. Une mise au point a été faite par écrit par le DDP 202.

En décembre, aux Fignos, les mêmes exactions qu'en 2011 se reproduisent. Verres et bouteilles cassées. Mais il n'y a pas eu de destruction de décors. Vers 4h du matin une bagarre violente se déclenche entre deux jeunes archis de la CH209, imbibés d'alcool, et un Peq's. Les protagonistes sont séparés par les services de sécurité extérieurs. Le peq's gravement blessé par un tesson de bouteille se retrouve à l'hôpital. Il n'y a pas eu de plainte et les rumeurs ont été contenues.

(*): Extrait de la lettre de JP Bréard à Y. Lecam Pdt des DDP, le 9 Février 2012

B/ En résumé:

Chaque incident peut apparaître comme un évènement isolé. Mais, mis en perspective, ils révèlent une dérive comportementale croissante dont les auteurs sont des groupes d'une dizaine d'individus des Promos sorties depuis dix ans. A ce jeu, une poignée de Promos se distingue particulièrement. Des excuses ponctuelles ou la désignation d'un responsable occasionnel ne résout pas le problème de fond. Les victimes sont les Conscrits et les Viscrits qui subissent ces débordements, qui ne savent pas forcément comment les affronter, qui doivent souvent en réparer les effets, qui voient leurs manip fortement perturbées. Mais aussi le personnel d'entretien de l'Ecole qui doit remettre en état les équipements laissés dans un état pitoyable. Les causes sont doubles: l'alcool certainement et la drogue peut-être, mais aussi la perception erronée que le Tabagn's continue d'appartenir au Gadz' quand ils en sont sortis. Les effets sont désastreux dans l'Ecole, à l'extérieur, et vis-à-vis de l'Administration. Les Archis, jeunes ou anciens, sont censés être porteurs des valeurs gadzariques, montrer l'exemple à nos jeunes et afficher une attitude de dignité à l'extérieur. Les auteurs de ces exactions, même s'ils ne sont qu'une minorité, abîment gravement l'image de notre communauté tout entière, et envoient un message catastrophique aux jeunes Promos.

C/ L'attitude de la Soce:

Une communication de circonstance a été faite le 17 décembre par JP Quittard (VP Communauté) mais exclusivement en réaction aux événements de fin 2012 ce qui ne traite pas le problème de fond. La lettre détaillée que JP Bréard avait écrit en février 2012, qui dénonçait la tendance pernicieuse expliquée précédemment n'a suscité absolument aucune réaction. La Soce se sent-elle concernée ?

D/ Quelles propositions pour restaurer les valeurs dans lesquelles nous nous retrouvons ?

Les objectifs :

- En direction des jeunes Promos :
 - o Stopper les intrusions indésirables,
- En direction des Conscrits
 - o Leur donner les moyens de s'opposer à ces intrusions,
 - o Les inviter à conduire une réflexion sur nos valeurs afin de ne pas générer à leur tour des individus au comportement inacceptable.

Les modalités :

1. Mailing aux conscrits (proposition d'Ozorm's) :

La CH68 y procédera en notant que la date limite est le 31 janvier, mais selon un protocole un peu différent de celui qui est proposé. Ses membres (rediscuter quelle en sera la liste) enverra un message à ses propres conscrits (et c/c aux membres de sa Famille) avec consigne de le partager avec ses cop's. Même si un petit nombre d'entre nous s'affranchit de cette tâche, la communication interne aux 212, 211 suffira à créer le buz.

Attention toutefois à trouver le juste ton afin d'éviter l'effet culpabilisateur de type « Amnesty International ». Celui qui vient chaque année au Tabagn's aura forcément plus de légitimité à interpellier ses conscrits que celui qui n'a pas donné signe de vie depuis des années.

Nous partageons aussi le point de vue qu' inonder les conscrits de milliers de mails sera contre-productif. Nous allons informer l'ensemble des membres de notre Promo. Mais nous en restreindrons peut-être la liste à ceux qui ont des contacts réguliers avec les conscrits.

Pour cela, il serait utile qu'Ozorm's nous retourne un fichier des adresses mails de nos conscrits comme il l'a suggéré car il n'est pas certains que nos cop's aient gardé ça dans leur boîte mail.

2. Intrusion dans le Tabagn's.

Le fait de mettre en copie l'ensemble des membres de la famille devrait permettre de faire passer le message aux Promos récemment sorties dont le comportement a été dénoncé précédemment.

Il faut par ailleurs formaliser des consignes précises, sans doute au sein du Conseil regroupant autour du DSC les archis, les conscrits et la strass.

Par exemple: pour les promos sorties de P3,

- obligation de demander une autorisation de visite à la Direction en cas de déplacement de groupe.
- interdiction de coucher au Tabagn's.
- proscrire les manifestations de 5 ans / 10 ans pendant les Trad's.

Une des seules façons que soient ces obligations soient comprises et respectées est sans doute qu'elles émanent des Promos Viscrit/Conscrit elles-mêmes et non pas d'un Conseil d'Archis qui est là pour les aider à formaliser ces propositions et en cautionner le contenu.

3. Violences et dégradations par des Archis

Exclure systématiquement les Archis qui se rendent coupables de dégradations dans le Tabagn's et de violences vis-à-vis de Gadz' ou de Peq's.

4. Limitation des manifestations d'Archis:

Supprimer la notion de "parrainage" attachée aux 5 et 10 ans de sortie et en réserver le terme aux 25 ans, pour éviter une prolifération de manifestations lourdes qui n'est plus compatible avec le cycle actuel des études. Mais la célébration des 5 et 10 ans peut se poursuivre en dehors des Trad's dans le respect des règles suggérées plus haut.